

EL GUADALENTIN.

PERIODICO LITERARIO Y DE INTERESES GENERALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España: Un trimestre..... 2 pesetas.
Número suelto..... 15 cents.
Pago adelantado.
Administracion: Valiente, 3. VELEZ-RUBIO.

Se Publica

Todos Los Domingos.

ADVERTENCIAS.

Se insertarán Anuncios y Comunicados á precios convencionales, con rebaja para los suscritores.
Toda la correspondencia deberá dirigirse á las oficinas del periódico: Calle de Valiente, núm. 3.

Año I

Velez-Rubio 24 de Junio de 1883

Núm. 19

UNA CALAMIDAD

La política que tomada en un sentido amplio, ó sea como conjunto de principios emanados del derecho, aplicados al gobierno de los pueblos, es noble, grande, y fecunda en beneficiosos resultados, tomada en el sentido estrecho pobre y mezquino en que se toma en estas pequeñas localidades, es fatal y desastrosa, infecunda para el bien y prodigiosamente fecunda para el mal.

No hay idea aspiracion ó propósito, por noble y levantado que sea, que no tropieze en estas localidades, con el aspecto de la política, que todo lo empuje y todo lo esteriliza.

Concibe cualquiera una idea de fácil realización, y de útiles y provechosos resultados, para el país, y basta que un bando político, de los en que esté se halla dividido, acoja y apadrine esta idea, para que el bando contrario, se oponga abierta y tenazmente á ella, hasta el punto de hacer muchas veces imposible su realización.

Plantease por el bando dominante, á pesar de los esfuerzos contrarios, una de esas reformas, reclamada por la opinión y que esta acoge con verdadero entusiasmo, y así siguiere esta reforma realizada en tan buenas condiciones, se ve libre, de los funestos efectos de la política; antes por el contrario, viene al poder el bando opuesto, y la reforma se queda anulada, sin tener en cuenta para nada los sacrificios de todo género hechos para realizarla.

Empero si la política tal como aquí se entiende es desastrosa y funesta, con relacion á las localidades en general, aun lo es mucho mas, con relacion á los partidos políticos en que estan divididos.

Es máxima usual y corriente, que el partido que manda, goce de cuantas inmunidades puedan concebirse é imaginarse, y que el que se encuentra caído, sufra con resignación y con paciencia, hasta los cargos que son comunes á todos.

De aquí resulta que las pasiones no se amortiguan sino por un momento, para volver á escitarse con mas furia, engendrando odios terribles, y sobre todos iniquidades é injusticias, que re-

chaza toda conciencia honrada.

Semejante modo de entender y practicar la política, lejos de conducir á algo útil ó provechoso, conduce por el contrario al descrédito de si misma, y de las personas que en ella intervienen, y á la ruina completa de las localidades en que impera, cuyos verdaderos intereses se hallan casi siempre desatendidos, para atender con preferencia á esos pugilatos que con tanta frecuencia presenciarnos, y de que vá siempre acompañada.

La política pues, tal como se comprende y se practica en la generalidad de las pequeñas localidades, es una plaga insufrible, una verdadera calamidad pública que como todas las calamidades, suele ser conveniente y provechosamente explotada por algunos, mientras la generalidad sufren sus tristes y fatales resultados.

Debemos por lo tanto procurar por cuantos medios estén á nuestro alcance, que lo que hoy es un mal que todos lamentamos, se convierta en un bien positivo y cierto, y que los que á la sombra de ese mal suelen medrar, busquen otro medio de hacerlo aun que sea con mas trabajo y con mas afanes.

Basta para conseguirlo, que los partidos políticos se inspiren mejor que se han inspirado hasta aquí. Que comprendan que su aspiracion al poder, no ha de tener otro objeto, que el de realizar en él sus ideales, en bien de sus respectivas localidades, y no en daño de sus adversarios.

Que las reformas planteadas por unos deben ser respetadas y mejoradas por los otros. Y que las ideas útiles y beneficiosas, vengan de donde vengan deben acogerse y patrocinarse por todos: que la justicia no es patrimonio de un partido, y que por lo tanto, toca á todos por igual: que los cargos públicos pesan sobre todos, y entre todos deben repartirse con rigurosa igualdad, y con no menos rigurosa justicia: que los puestos públicos, se deben á la aptitud á la capacidad á las condiciones morales al mérito en fin de cada uno, y de ninguna manera á la filiacion política: y por último que luchas políticas, verdaderas contiendas de idea, de aspiraciones y de propósitos encontrados, deben contenerse siempre en sus justos limites, revestir las mejores formas, y no descender jamás al terreno de las personalidades, para con-

vertirse las mas veces en pugilatos terribles, de los que, como hemos dicho en otras ocasiones, resultan despedazados vencedores y vencidos.

La política de odios pequeños y miserables, de estrechas y mezquinas miras, en la que las personalidades lo son todo, y las ideas y las aspiraciones levantadas no entran por nada, esa política no puede dar de si otra cosa que frutos de perdicion y de muerte.

Deber es pues y deber imperioso, de cuantos se encuentran al frente de los diversos partidos políticos en estas pequeñas localidades, dirigir por los derroteros que dejamos señalados, abandonado de una vez para siempre el camino seguido hasta aquí, que como hemos dicho en otro lugar, no conduce ni puede conducir mas que al descrédito de los mismos, y á la ruina de todos.

Bien sabemos que esto no puede agradar, á los que vienen explotando á su placer, esa política pobre pequeña y miserable, pero como esa política solo es provechosa para ellos, y es una verdadera calamidad para los demás, debe conducirse con ella, sin cuidarse para nada del agrado ó desagrado que puedan manifestar, los pocos interesados en sostenerla.

NARCISO

No es, ni mucho menos, el bello joven de quien se enamoró Venus, su belleza física corre parejas con su belleza moral, de manera, que el Narciso de que nos ocupamos es lo que siempre entendió fray Gerundio por un ente: esto es, un ser ridiculo y fuera de lo que se acostumbra.

Debió llamarse Jacinto á semejanza del personaje de quien cuenta la Mitología que se enamoró de si mismo; pero ¿quien puede vaticinar la manera de ser futura de un individuo? Le pusieron Narciso como hubieran podido ponerle cualquier otro nombre.

Con harto sentimiento nuestro nada podemos decir de la niñez de nuestro héroe, de su juventud, hacemos caso omiso, por que aunque Tenorio lo fué tan vulgar, que sus aventuras se reducen á contribuir unas veces en pequeña y otras en grande escala, á la deshonra de

alguna infeliz, ó á la pérdida de la reputación de algún amigo. ¡Niñerías! como dice Narciso. ¿Quién hace caso de bagatelas.?

Y no se crea que es hombre inmoral, nada menos que esto, una cosa es ser tolerante con los delitos propios y otra transigir con los deslizes de los demás, cosa que ni la entereza de su carácter, ni su edad, ni otras mil circunstancias le permiten.

Así pues, Narciso tiene el honor de ser presentado á los lectores del GUADALENTIN, cuando su edad (la de Narciso) es algo mas que madura, casi, casi podrida y cuando sus cualidades han llegado á su completo desarrollo.

Nuestro héroe, ya lo hemos dicho tiene una alta idea de si mismo y muy baja de los demás y esta manera de ser le ha proporcionado una larga serie de disgustos, entre los que figura y no en primera linea, á pesar de ser mayúsculo el que vamos á narrar.

Amaneció triste y lluvioso uno de los dias del invierno de 188... y Narciso fuera ya del lecho asomado á los cristales de su ventana, veia cruzar el cielo densos nubarrones, que impedían llegar hasta él los tibios rayos del sol y que en cambio impregnaban sus ropas de humedad y le hacían titilar de frio. Bien hubiera querido meterse de nuevo en la cama y en ella esperar hora mas oportuna de levantarse; pero ¿que se diría de su pereza? También pasaba por su mente la idea de encender una buena lumbre y muellemente sentado en una butaca dejar pasar la desagradable mañana; pero ¿que se diría de su debilidad?

Era preciso soportar los rigores de la madre naturaleza con la sonrisa en los labios, proceder de otro modo era indigno de Narciso

Cogió un libro y leyó algunas, páginas, cuando aburrido y mohino se disponía á arrojarlo, dos golpes que sonaron en la puerta de la habitación detuvieron su brazo.

—Adelante quien sea, dijo Narciso.

Abriose la puerta y entró en la habitación un anciano tan miserablemente vestido como cualquiera de los labradores de este país.

—Muy buenos, dias, dijo al entrar, Siempre estudiando, añadió al ver el libro que poco antes iba á tirar Narciso.

—Siempre tío Mateo, para llegar á saber es preciso estudiar. ¿Y que le trae por aquí tan de mañana?

—Poca cosa, ha de saber V. que se ha muerto todo el ganado.

—¿Como? ¡dijo Narciso saltaando en la silla.

—Aun hay mas, señor amo, la lluvia ha venido tan tarde que el poco grano que ha nacido, por maravilla llegará á servir para otra cosa que para que se lo coman los animales.

—¡Que desgraciado soy! exclamó Narciso.

—Pues todavía hay mas....

—Basta, basta, tío Mateo, sinó es que quiere Vs asesinarme.

—¡Hombre!

—Vaya V. con mil demonios y sepa que está despedido de la hacienda por lo pronto y después yo veré lo que hago.

—Vaya, vaya. ¿Y por tan poca cosa como es perder un puñado de cobre se afecta de tal modo un hombre como V.?

Señor don Narciso, no es fuerte sinó el que soporta con alegría los males que la sobrevienen, no es bueno el que solo se mira á si propio, no es sabio el que no sabe elevarse por cima de las miserias del mundo.

El tío Mateo salió sin poder consolar á Narciso y diciendo para si:

—Es malo todo el que pretende pasar por bueno, es débil todo el que procura aparecer fuerte, y es necio; pero de remate, todo el que dice que le tengan por sabio.

Tiene razón el tío Mateo.

J. A. P.

MISCELANEA

Un sábio alemán ha encontrado, á lo que parece, la manera de ejecutar á los condenados á muerte de una manera rápida, por medio de la electricidad. He aquí la descripción de este invento y el modo de servirse de él. En el lugar designado de una sala, especialmente afecta á las ejecuciones, se elevará una gran estatua alegórica de la justicia, teniendo en una mano la espada de la ley y en la otra una balanza. Delante de la estatua se colocará un sillón destinado al condenado á morir.

Después de la lectura de la sentencia, el mismo juez, pues la máquina hace innecesario al verdugo, arrojará el baston en uno de los platillos de la balanza sostenida por la estatua; el platillo bajará, dejando satisfecha la justicia de los hombres.

En efecto, el condenado muere como herido del rayo, por una poderosa batería eléctrica, colocada en el interior de la estatua, que se pone en acción con la bajada del platillo.

PENSAMIENTOS, MÁXIMAS Y SENTENCIAS.

En las revoluciones nunca se camina mas de prisa que cuando se ignora á donde se va.

Robespierre.

La Iglesia aplica á los difuntos los méritos de los vivos; y la nobleza sigue la contraria, aplica á los vivos los méritos de los difuntos.

Napoleon.

El genio no se ha creado para el genio sino para el hombre.

El genio sobre la tierra es la viva manifestación de Dios.

Victor Hugo.

La violencia puede cerrar los templos; pero no abrirlos.

Chateaubriand.

Antes de subir al cadalso Ana Bolena, condenada á muerte por Enrique VIII, su esposo, escribió á este una carta en que decía: «Señor, habeis tenido siempre especial cuidado de mi elevación, y veo que no perdeis de vista vuestro objeto: de simi le dama me hicisteis marquesa de Pimbroek; de mar-

quesa pasé á reina, y de reina me elavais en este momento al rango de los santos.»

CONOCIMIENTOS ÚTILES

Segun M. Cornelius Walford, los principales agentes que engendran las epidemias son:

El polvo cósmico. Los gases sulfurosos exhalados por muchos volcanes difundidos y arrastrados luego á largas distancias por los vientos constantes, periódicos y variables.

Masas de igual naturaleza encerradas en diferentes puntos de la corteza terrestre y puestas en libertad por las sacudidas que producen los terremotos. Gases engendrados en las descomposiciones rápidas de los vegetales, sobre todo al retirarse el agua en las inundaciones.

Miasmas procedentes de los cuerpos muertos, abandonados en los campos por un olvido absoluto de la higiene y de los deberes humanos.

Restos putrefactos que llegan á veces hasta las aguas potables y emanación del suelo que pisamos.

Como influencias predisponentes, cita M. Cornelius Walford, las que siguen:

La escasez de buenos alimentos.

El cambio de clima sufrido por grandes masas humanas, como los ejércitos.

Las malas costumbres y exagerado culto rendido á los placeres, y las condiciones anti-higienicas de muchas habitaciones y de los lugares escogidos para acampar durante la guerra.

Manchas de grasa y de dulces.—Con frecuencia se manchan los vestidos con esas sustancias, y se restablece la tela al estado normal, empleando la bencina, de la cual se empapa un trapo y con él se frota la mancha hasta que desaparezca.

Las manchas de jarabes y dulces se tratan de igual modo con alcohol puro ó con un poco de agua. Para evitar que resulte la tela con nubes por efecto del líquido empleado para quitar la mancha, luego de haber efectuado la operacion antes referida, se expolvorea todo lo mojado con yeso blanco pulverizado, que empapa perfectamente el líquido, y luego que este seco se frota bien con un cepillo fuerte. Si es una mancha pequeña, también puede secarse el líquido con que se ha quitado la mancha, colocando encima la palma de la mano hasta que se seque perfectamente. Asimismo se aconseja usar la miga de pan seco.

CONSEJO

El mejor medio de obtener un buen aire saludable y respirable en las habitaciones de los enfermos, en los hospitales y en todos los sitios donde hay aglomeración de gente y se halla viciado, es el siguiente. Se coloca en una cazuela un poco de cal con agua, y en otra vasija á propósito pedazos de carbon vegetal, renovando estas sustancias después de algun tiempo en que no puedan absorber más gases. La cal absorbe el ácido carbónico que se produce en la respiración y en la combustion, y el carbon absorbe las miasmas y partículas orgánicas que espele el organismo animal.

CUENTO

De L. Grossi

Tito, que siendo un necio se creia Gran literato y pensador profundo, Todo mediatundo, «La grande idea, á Eulogio dijo un dia, Tengo amigo, en la mente

Y es escribir para la gloria mia
Y admiración del mundo,
Una obra original, cuyo argumento
No se atreva á escribir ningún talento
—Eso bien facil es, contestó Eulogio.
Escribe de tus obras el elogio.

J. A. P.

A YAB

La sien coronada de fúlgidas rosas
De suaves aromas, de vário color
Y leve agitando las alas graciosas
Que bordan con fuego los rayos del sol.

Entreabre los labios que aromas destilan
Como húmedos pétalos de cándida flor
Y dulces palabras, mas que hablan, titilan,
Yo soy el Amor.

Los orbes se bañan en luz y armonia
Si escuchan mi aliento en ellos flotar,
Que soy la belleza, que soy la poesia
Y Dios en mis ojos se deja admirar;

Yo rijo del astro el giro constante,
Por eso en el mundo su luz al verter
Cual lluvia del cielo perenne y gigante,
El mundo se siente de amor fenecer;

Mas no, no le plugo, ni en mundos, ni en
flores,
Ni en mares, ni en brisas vivir á mi sér,
He hallado mas puros, mas bellos, mejores
Los ojos divinos de amante mujer.

Y en ellos yo fijo mi pura existencia
Y en ellos reside mi fuego y mi ardor,
Su dulce ternura, su grata inocencia
Son digna morada del dios del amor.

J. A. P.

CRÓNICA GENERAL.

El Sr. Gobernador civil de esta provincia ha dispuesto que en ninguna localidad de la misma se ejecuten funciones teatrales ó musicales en coliseo ú otro sitio público ó sociedad de recreo sostenida por cuotas personales, sin la prévia autorizacion de los propietarios de las obras ó sus representantes y mediante el pago de los derechos correspondientes.

Los señores Alcaldes son los encargados del cumplimiento de estas disposiciones, asi como de las demás de la vigente ley sobre propiedad intelectual.

Pues que sea enhorabuena.

Ya arrojaron, Dios sabe donde las andrajosas ropas los individuos de orden público.

Ahora van mas limpios; ¡pero que agradable variedad en las prendas de vestir! Unos usan zapatos, otros alpargatas (¡¡!) y no sabemos si habrá alguno que lleve botas de montar.

Ha sido resuelta á favor de la autoridad judicial la competencia que se suscitó entre el juez de primera instancia de Almería y el gobernador civil de la provincia.

Se ha descubierto una mina de carbon de piedra en el término de Castilblanco, provincia de Sevilla.

El Tsar ha concedido la encomienda de S. Estanilao, al diputado por este distrito don Agustín Fernando Laserna,

El tribunal de censura para las oposiciones á notarias vacantes en este territorio, ha señalado para que tengan efecto dichos actos el dia 20 y siguientes del mes de Setiembre próximo, á las doce de mañana, en los salones del Colegio notarial.

Sabemos que son 35 los opositores presentados.

El viernes último salió para Huerca-Overa la comision de Catedráticos, despues de haber presidido los exámenes del último curso en los Colegios de esta villa.

En otro lugar de este número damos cuenta del satisfactorio resultado obtenido en el Colegio de la *Purísima Concepcion*, sintiendo no poder hacer lo mismo con el de *Ntra. Sra. del Carmen*, por falta de los datos necesarios.

Dice el Diario de Almería:

«Un diputado ha perdido en el Congreso varios datos referentes á la Hacienda en esta provincia. Los extractos que hemos leído, no dicen el nombre del diputado ni los datos á que se refiere.»

¿Nada mas ha perdido ese señor diputado que los datos?

La comision del Congreso que entiende en las cuentas generales del Estado aprobó ayer las de 1867-68.

A este paso llegarán á examinar las de 1883-84 en el dia del juicio.

Leemos en *La Crónica Meridional*.

«Dice un colega que por disposición del director general de obras publicas se han suspendido las ya empezadas del ferrocarril de Mércia á Lorca.»

En Almería se ha cometido una *irregularidad*.

Parece que valiéndose de una llave falsa, los irregularizadores, han penetrado en el almacen de tabacos, papel sellado, documentos de giro, sellos de correos, etc... etc., sustrayendo una buena cantidad de efectos.

Hasta la fecha se nota la falta de 40,000 pesetas; pero se cree que sea el robo de mucha mas importancia no pudiéndose determinar á cuanto asciende por no haber terminado el balance.

Hemos recibido la visita de los siguientes apreciable colegas: *El Bergadan*, *La Ilustracion Ibérica* de Barcelona, *El Constitucional* de Palma de Mallorca y *La Tia Geroma* de Madrid.

Damos las gracias por su atención á nuestros distinguidos compañeros.

Solo podemos contestar á los que nos preguntan si existe alguna ley que autorize para formar tribunal de examen á los que no tienen título que los habilite para ello, que en la pregunta esta la respuesta.

Una cosa es lo que suele hacerse y otra lo que se debe hacer.

La escasez de monedas de cobre del antiguo sistema, proporciona no pocas dificultades al comercio.

Señor alcalde: ¿para que se estableció el sistema métrico decimal?

¿No ve que es un contrasentido que esté la moneda arreglada al dicho sistema y que las pesas y medidas continuen siendo las del siglo pasado?

Felicítamos á los directores y catedráticos de los colegios de segunda enseñanza de esta villa, por el resultado de los exámenes verificados en los últimos dias.

¡Ni un suspenso!

El dia 20, se dieron por terminados los exámenes ordinarios y los ejercicios del grado de Bachiller en el Colegio de la *Purísima Concepcion* que tan dignamente dirige nuestro ilustrado amigo D. Florian Ruiz To recilla. Se han verificado 166 exámenes y 11 alumnos han practicado con bastante lucimiento los ejercicios del grado, distinguiéndose entre todos el alumno D. Francisco Cabrera Gimenez, quien despues de haber obtenido la censura de *Sobresaliente* en todas las asignaturas de la 2.ª enseñanza, y premio ordinario en la de Psicología Lógica y Ética, ha merecido despues de unos brillantes ejercicios y por unanimidad de votos, la calificación de *Sobresaliente* en ambos.

Tenemos tambien la satisfaccion de participar á nuestros lectores, que apesar del saludable rigor llevado á efecto por la comision de Profesores oficiales que ha presidido los exámenes, hanse dado 42 notas de *Sobresaliente*, 36 de *Notable*, 32 de *Bueno* y 56 de *Aprobado*, sin que haya recaído la censura de *Suspense* en ningun examen.

Estos hechos vienen á confirmar el elevadoísimo concepto que siempre nos han merecido el Director y Profesores de este Colegio. Reciban pues nuestra cordial enhorabuena por su triunfo, y sirvalos de noble estímulo para continuar por muchos años, ejerciendo la elevada profesion de la enseñanza, á la que con tanta fé se vienen consagrando.

El padrisco que descargó sobre los terminos de Ubeda y Torreperogil ha destrozado, segun nos escriben de la localidad, 100.000 viñedos y 60.000 olivos.

Segun orden de la Direccion general de Contribuciones, corresponde á los administradores de contribuciones y rentas de las provincias hacer la declaracion oficial de la designacion de riqueza de los pueblos y de los tipos de 16 y 21 que corresponde contribuir por territorial.

Los delegados de Hacienda fallarán en primera instancia los expedientes que se instruyan al efecto, con motivo de toda reclamacion, ya proceda de los municipios, ya dimanen de los señores interventores que en la reparto entacion iscal de Hacienda tengan que interponer en los casos que se menoscaban los derechos de la misma.

REVISTA COMERCIAL.

PRECIOS CORRIENTES

En el mercado de ayer

Trigo fuerte	de 60 á 62 reales fanega
« Cándal	» 48 á 50 » «
Máiz	» 44 á 50 » «
Centeno	» 38 á 40 » «
Cebada	» 23 á 26 » «
Garbanzos	» 80 á 86 » «
Lentecillas	» 40 á 42 » «
Almendras	» 54 á 56 » «
Judias	» 85 á 95 » «
Lana	» 50 » arroba
Acéite	» 33 á 34 » «
Vino	» 20 á 22 » «
Patatas	» 10 » «
Harina fuerte	1.ª » 22 » «
«	2.ª » 21 » «
«	3.ª » 17 » «
« candeal	1.ª » 20 » «
«	2.ª » 18 » «
«	3.ª » 16 » «
Moyuelo	» 11 » fanega
Salvado	» 6 » «

SECCION DE ANUNCIOS



LA FAMA

**CONFITERIA Y GRAN FÁBRICA
DE CHOCOLATES
DE MATEO PEREZ ARROYO
Corredera 46 y 48
Velez-Blanco.**

En este importante establecimiento, se encontrará un abundante y variado surtido en los géneros pertenecientes á dichos ramos trabajados con el mayor gusto y perfección, sin rival en calidad y precios.

AL ESTABLECIMIENTO

DE



SAN JOSÉ



CALLE DE BUITRAGOS.

Los Señores Morales, dueños de este establecimiento que acaba de inaugurarse, ofrecen al público un extenso surtido procedente de las grandes compras efectuadas recientemente, en las que han obtenido considerables rebajas de precios, y con el fin de que á los que tengan á bien visitarlo les quede un grato recuerdo de esta apertura, los haran partícipes de este beneficio, vendiéndoles sus artículos en las mismas condiciones con que los han adquirido. Con que á comprar barato al

Nuevo Establecimiento de SAN JOSÉ

establecido en la

CALLE DE BUITRAGOS, NÚMERO 4,

VELEZ-RUBIO.

Licor de Brea.

FARMACIA

DE

N. ABADIA. VELEZ-RUBIO

Con este licor concentrado se prepara instantáneamente el agua de brea, vertiendo una cucharada mediana en un baso de agua.

Es muy eficaz en las bronquitis, catarros, pulmonares, asma, tos tenaz, resfriados, tisis pulmonar, irritaciones del pecho, afecciones de la garganta y catarros de la veiga.

En tiempo de epidemias y en los grandes calores, se usa como preservador é higiénico.

ESPRONCEDA.

(SU SIGLO, SU VIDA Y SUS ORBAS)

TRABAJO HISTÓRICO Y
CRÍTICO

POR

R. Fernandez Solis.

Se vende en esta casa á 2 pesetas.



En la imprenta de este periódico se hacen esquelas y targetas de defunción, así de lujo como económicas, todas con la mayor prontitud.

Se reciben tambien anuncios para funerales y aniversarios en esta Administracion

3. VALIENTE 3.

VELEZ-RUBIO.

SOMBRERERÍA DE JUAN PEDRO

Velez-Rubio.

Acabo de recibirlos
Como en mi anuncio os decia
Visítame si quereis
Aunque sea todos los dias.
¡Que sombreros, Nicolás,
Si lo supiera Ezequiel.
Se lo diria á Bartolito
Y me compraria tambien.
Olivares, cuando quieras
Puedes venir y verás
Que confusiones en clases
Y baratos sin igual.
Que poloneses, Manuel,
Que confortables, Joaquín,
Que frascucos, Josefillo,
Que flamencos, Serafin.
Os espero muy impaciente,
No os tardeis un solo dia,
Pues mirar que se me espera
En Velez-Blanco y Maria.
Frente al Vizconde es mi tienda
no teneis por que dudar,
Pues en mirando á la muestra
Ella pronto os lo dirá.

LA VERDADERA CIENCIA ESPAÑOLA

(BIBLIOTECA DE AUTORES ESPAÑOLES)

Sale á luz en Barcelona formando todos los meses un elegante tomo en 4.º menor de más de 300 páginas.

PRECIOS DE SUSCRICION;

Un mes 3 reales; semestre 18; año 36. Las suscripciones se cuentan siempre desde 1.º de Enero, aunque se efectúen dentro del año.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Barcelona, anticipando el importe de un semestre, D. Francisco Mariol y Casasayas, administrador de dicha Biblioteca, calle de los Angeles número 14.

En Velez-Rubio en el Centro de suscripciones de los Sres:

LASO y COMPAÑÍA.